



L'Officiel

du Diocèse de Bourges

septembre 2018



Monseigneur Armand Maillard termine sa mission d'évêque du Berry en ce mois de septembre. Il laisse la place à Monseigneur Jérôme Beau, originaire du diocèse de Paris.

Le père Édouard Cothenet revient sur la mission d'un évêque dans son diocèse. Son approche enracinée dans les textes du Concile Vatican II met en relief la dimension pastorale du ministère épiscopal.

(page 2)

L'édito

Père Alain Krauth, curé des paroisses de Saint-Germain-du-Puy et de Saint-Jean de Bourges

Choisir de servir le Seigneur

En ce début d'année scolaire et pastorale, il peut être profitable de méditer à nouveau les textes de la liturgie du dernier dimanche d'août.

La première lecture tirée du livre de Josué fait retentir l'appel à se détourner des idoles et à choisir de servir le Seigneur. Aujourd'hui, nous pouvons nous demander quelles sont les réalités qui peuvent prendre trop de place dans nos vies et devenir des idoles modernes : l'argent, la réussite sociale, la considération, les biens de consommation, les jeux vidéo, la télévision, la nourriture, la boisson, notre famille, la tranquillité de notre maison, l'indifférence au monde qui nous entoure... À notre tour, nous sommes invités à nous engager : « *Nous aussi, nous voulons servir le Seigneur, car c'est lui notre Dieu.* »



Le passage de l'Évangile de Jean (6, 60-69) clôt le discours sur le pain de vie où Jésus invite à manger sa chair pour vivre et où nous voyons beaucoup de disciples cesser alors de l'accompagner. Aujourd'hui, nous pouvons nous demander ce qui, dans les propos ou la vie de Jésus, nous choque et nous empêche de nous engager pleinement à sa suite. À notre tour, nous sommes invités à suivre le Christ de plus près : « *Tu as les paroles de la vie éternelle. Quant à nous, nous croyons et nous savons que tu es le Saint de Dieu.* »

En septembre, après avoir remercié le samedi 8 ou le dimanche 9 le Père Maillard de nous avoir guidés onze ans, nous sommes invités à nous retrouver autour du Père Beau le dimanche 23 à 16 h à la cathédrale pour l'installer comme nouvel Évêque du Diocèse de Bourges, chargé de nous guider sur le chemin du Seigneur, à la suite du Christ Serviteur.

Bonne rentrée avec toute l'Église diocésaine !

L'évêque, pasteur – 2

Les agendas – 3

Pèlerinage à Pellevoisin – 4



Bénédictio des huiles saintes - messe chrismale 2018 à Châteauroux

L'évêque, pasteur en son diocèse

« Je suis plein de gratitude envers celui qui me donne la force, le Christ Jésus notre Seigneur, car il m'a estimé digne de confiance lorsqu'il m'a chargé du ministère. » (1Tm 1,12)

Le Concile Vatican II a consacré deux textes importants sur les évêques : d'abord le chapitre 3 de la constitution sur l'Église (Lumen Gentium), puis un décret d'application "Sur la charge pastorale des évêques".

Retenons quelques orientations fondamentales.

Collégialité de l'épiscopat

Après maintes discussions, le Concile a proclamé la collégialité de l'épiscopat. L'évêque n'est pas un préfet. Par son ordination, il entre dans le collège épiscopal. Chargé d'un diocèse particulier, il partage avec les autres évêques, en communion avec le Pape, la charge de l'évangélisation du monde. Comme aimait le redire Mgr Plateau : *« Ne laissons pas se rétrécir le champ de la mission. »*

Proclamer l'Évangile

La première fonction de l'évêque, c'est la proclamation de l'Évangile. Son siège (cathèdre) est le signe de son autorité. Une cathédrale, c'est l'église où l'évêque prêche ! Au temps des médias, la fonction de l'évêque est démultipliée. À lui de veiller à ce que la communication passe bien dans le diocèse.

Sanctifier

En second, l'évêque a la responsabilité de la sanctification dans son diocèse. De ce point de vue la messe chrismale revêt une importance particulière. C'est avec la participation des prêtres que l'évêque bénit les saintes huiles qui serviront tout au long de l'année dans les paroisses. Heureusement rétablie par Vatican II, la concélébration n'est pas un rite secondaire,

mais l'expression de l'unité du presbyterium autour de son évêque dans la célébration du sacrement de l'unité.

Gouverner

La charge du gouvernement est à entendre comme service de l'unité dans la collégialité autour du Pape. Elle s'exerce dans un esprit d'écoute et de dialogue. Selon le Concile les prêtres sont les coopérateurs de l'évêque, le représentant dans les communautés dont ils ont la charge, veillant à la coopération mutuelle. De ce point de vue le dialogue entre prêtres et laïcs est primordial. Dans la variété des initiatives qui font la richesse d'un diocèse, l'évêque a la lourde charge de la communion comme signe de l'action de l'Esprit Saint.

Dès le 2^e siècle Ignace d'Antioche mettait en valeur le rôle de l'évêque, entouré de son presbyterium et de diacres, pour assurer l'unité de la communauté. De son côté Saint Augustin aimait redire aux fidèles : *« Avec vous, je suis chrétien ; pour vous, je suis évêque. »*

Accueillir notre évêque, comme nous le ferons le 23 septembre, c'est marquer notre disponibilité à suivre son enseignement et notre attachement à l'Église qui est en Berry, appelée à témoigner de l'amour du Christ pour tous nos compatriotes.

Père Édouard Cothenet

« Avec vous, je suis chrétien ; pour vous, je suis évêque. »

Saint Augustin

Chantiers - éducation

AFC LES ASSOCIATIONS FAMILIALES CATHOLIQUES

Chantier éducation

Ouverts à tous, les "Chantiers-éducation", créés au sein des Associations Familiales Catholiques, sont un lieu

d'écoute, d'échange et de partage sur les questions éducatives. ► **11 septembre à 20 h 30 au foyer rural de Pigny et le 13 septembre à 20 h 10 à la maison des associations à Bourges**



Pèlerinage marial des mères de famille

Le pèlerinage des Mères de Famille vers Pellevoisin vous invite à venir confier votre pro-

chaine année scolaire à Notre Dame de Miséricorde. Thème : Le sacerdoce de la femme à l'école de Marie.

► **22 et 23 septembre**



Parcours biblique

Le père Cothenet propose un parcours en 7 étapes à

partir de l'évangile de St Luc.

► **29 septembre de 10 h à 12 h 30**



Les 11^e automnales de l'orgue

Le chœur "le Bouquet des Voix" du conservatoire de Vierzon de produira accompagné par Vincent Grappy, titulaire de

l'orgue de la cathédrale de Blois, professeur au conservatoire de Vierzon. ► **30 septembre à 17 h à l'église Notre-Dame de Vierzon**

Sur l'agenda du diocèse

Septembre

Les célébrations immanquables de cette rentrée :

Avant de repartir dans sa région d'origine, les Vosges, deux célébrations d'action de grâce, suivies d'un vin d'honneur, nous permettront de dire au revoir à Mgr Maillard :

- Samedi 8 septembre à l'église Saint-André de Châteauroux à 18 h 30
- Dimanche 9 septembre à la cathédrale Saint-Étienne de Bourges à 16 h

La messe d'installation de Mgr Jérôme Beau aura lieu le dimanche 23 septembre en la cathédrale de Bourges à 16 h. Il sera officiellement installé par Mgr Bernard-Nicolas Aubertin, archevêque métropolitain de Tours, en présence du Nonce apostolique en France, Mgr Ventura et d'autres évêques.

Tous les diocésains sont invités à participer à ce temps fort de notre Église en Berry.

Mgr Beau présidera la messe le dimanche 30 septembre en l'église Saint-André de Châteauroux à 15 h 30.

Une bonne occasion pour les communautés de l'Indre d'accueillir leur nouvel évêque.

François Chasseriau

Le 28 août 2018

Les immanquables

« *La Vérité vous
rendra libres* »

Jn 8, 32



Lorène et Jean-Renaud d'Élissagaray - Témoins et intervenants du pèlerinage

Notre pèlerinage s'est déroulé les 25 et 26 août sous la présidence de Mgr Armand Maillard, avec la participation de Mgr Batut, évêque de Blois. Le thème était : « *Maintenant regardons le passé* ». Ceci reprenait la parole de Marie à Estelle à la 2^e apparition lorsque la Vierge invite la jeune femme à reconsidérer ses fautes avant de lui révéler qu'elle est "Toute Miséricordieuse".

Sous un beau soleil et une température plus fraîche que les jours précédents, le pèlerinage a commencé par la messe en l'honneur de Marie, honorée sous le vocable de "Mère de Miséricorde". L'assemblée comptait environ 300 personnes. Puis nous avons eu la procession à Montbel, le lieu où Estelle a déposé sa demande de guérison, le repas et ensuite la conférence de Jean Renaud et Lorène d'Élissagaray qui ont témoigné de leur parcours dans leur livre "Du secret au pardon" : « un grave accident de roller, deux semaines de coma et un réveil miraculeux, pour lui, avant une longue rééducation. Une vie dispersée et un chemin de foi timide, pour elle. Un coup de foudre réunit Jean

Renaud et Lorène. Mais après quatorze ans de mariage et deux enfants, le passé de Jean Renaud refait surface avec l'arrivée de son fils chilien. La vérité éclate après des années de secrets et de non-dits. Débute alors un chemin de pardon, d'amour et de confiance. » Après la conférence, procession dans le parc puis veillée de prière et confessions.

Le lendemain, conférence de Mgr Batut sur la miséricorde puis chemin de croix, repas et présentation du message des apparitions. Enfin à 15 h 30, messe solennelle présidée par Mgr Maillard devant 500 personnes. À la fin de la messe, remise des scapulaires et consécration au Sacré Cœur.

En conclusion, deux très belles journées qui ont permis de fêter Jésus et Marie. Ce pèlerinage a aussi permis à de nombreuses personnes de redécouvrir l'importance de faire la vérité dans leur propre vie et dans leur famille afin de retrouver la paix intérieure : « *La Vérité vous rendra libres.* » (Jn 8, 32)

Frère Jean Emmanuel, recteur.

